
PLENARIO FEDERAL

20/05/15

“Cra Luisa Cuesta”

“Basta ya de Impunidad”

(Comienzo 10.15hs)

Participan  por  el  Federal: Graciela  Vázquez,  Cristina  Díaz  (Arquitectura);  Silvana  Giordano
(CCEE);  Nicolás  Garay  (C.  Sociales);  Laura  Ottonello  (Comedores);  Marianela  Pereyra  (
Derecho);  Marcelo Bustamante (Bienestar – Dus);  Matilde Ledesma, Alejandro Ibáñez (Esc.
Nutrición); Leonel Martínez (  F. Artes); Jorge Tabeira (FIC); Robert Nogueiro ( Humanidades);
Verónica Zabala (ISEF); Georgina Colombo ( Ingeniería); Raúl Cayetano, Luis Vitureira y Mauro
Bos (  Medicina);  Juan Carlos Laborde  (  Odontología);  Rubén Núñez (Of. Centrales);  Andrés
Badel (Psicología); José Omar Rodríguez (Veterinaria); 

Participan por el Secretariado:  Daniel Olivera, Miriam Gómez; Luis Diosy; Diego Calascione;
Nancy Kölln; Manuel Menéndez; Luis Campoy; Alcides Garbarini;

Los compañeros Alfredo Peña y Walter Acevedo no participaron del plenario federal por estar
en actividades sindicales.

Participan por comisiones: Mariela González (Com. Fiscal); 

Fe de erratas:

Se debe de aclarar que en el plenario federal extraordinario pasado se cometieron errores y
omisiones.  Los  mismos  son  que  el  compañero  Ernesto  Ojeda  figuraba  como  delegado  de
Psicología  cuando debería de figurar  como delegado del  Secretariado Federal.  En su lugar,
representando  a  AFFUR  psicología,  participo  compañero  Andrés  Badel.  Por  otro  lado,  el
compañero  Nicolás  Garay  debió  figurar  en  las  actas  pasadas  como delegado de  AFFUR C.
Sociales.

Previos:
 Nutrición:  solicita que se de aval para constituir el nuevo centro de AFFUR NUTRICION. Se
recolectaron 23 firmas de afiliados. Se pasa a votar: 

Por unanimidad (15/15) se resuelve la constitución del nuevo
centro de base AFFUR NUTRICION

(Se aclara que el nuevo centro podrá hacer uso de su voto a partir del próximo plenario
federal)



Nancy Kölln: el  29  de mayo estarán en Montevideo los  padres de tres de los  estudiantes
desaparecidos en Ayozinapa, en el marco de una gira mundial de denuncia y de no olvido de lo
que sucedió con este crimen de Estado. La actividad se desarrollara de la siguiente manera:

A las 13.00hs se desarrollara una marcha con los padres de los estudiantes de Ayozinapa que
será desde la plaza independencia hacia la embajada de México (cui  dad vieja)  y luego se
marchara a la Universidad de la Republica.  Las 19 hs se desarrollara una charla con los padres
en el  paraninfo de la  UdelaR. LA ACTIVIDAD SERA RESPALADA CON SALIDA GREMIAL PARA
TODO AFFUR.

 

Por unanimidad (15/15) se resuelve salida gremial a
partir de las 12.30hs para participar de la movilización.

Alcides Garbarini: informa sobre próxima marcha de la ANP el próximo 5 de junio a las 16hs
desde  el  obelisco a  plaza  independencia.  Todo aquel  compañero  o  compañera  que  quiera
trabajar  en la  organización de esta  movilización de la  ANP deberá  comunicarse  con el  cro
Alcides Garbarini. 

Se vota por unanimidad salida gremial y aporte económico para
la actividad

Comedores: se plantea que se haga relevamiento en los centros de falta de personal ya que
está siendo la excusa están dando las autoridades no solo de Comedores, sino la de varios
centros, para no dar aval para inscribirse en los cursos de capacitación. Ni que hablar que se
está violando el convenio firmado que plantea las 10hs semanales de capacitación para los
trabajadores.

Luis Diosy: informa si bien, luego de la salida en licencia gremial del cro Federico Barrera de la
secretaria de Finanzas de la Federación, quien lo relevaría y así estaba resuelto, sería el cro
Gastón Viera.  Lamentablemente por problemas de índole familiar complejo,  no va a poder
ejercer la secretaria. Por ende, y en consecuencia con la lista de prelación, quien debe de cubrir
esta secretaria es el Cro Pablo Silvera. 

Se resuelve en mayoría  (14/15) que la  secretaria de finanzas
será  titularizada  a  partir  de  ahora  por  el  compañero  Pablo
Silvera
 

Continua el compañero Luis Diosy, El próximo 5, 6 y 7 de junio se desarrollara el II foro POR LA
PAZ  EN  COLOMBIA.  Se  da  a  conocer  el  cronograma  de  actividades  y  debates  que  se
desarrollaran.



Se necesita que el plenario federal colabore con la organización  y con recursos económicos
($16.000) para el desarrollo del mismo.

SE APRUEBA EN MAYORIA (13/15) CON ABSTENCIONES DE
DERCHO Y PSICOLOGIA.

Daniel Olivera: el viernes pasado se participó de la actividad de la intergremial en ADUR con
respecto a lo que es el proyecto del Hospital de Clínicas. Fue muy interesante. Más adelante se
reenviaran las relatorías de este encuentro. 

Se informa que el cro Alfredo Peña está en un encuentro en AEBU sobre debate de las reformas
a la ley de Negociación Colectiva.

ORDEN DEL DIA:

Informa y hace lectura la compañera Cristina Díaz. Complementa el compañero Mauro Bos. 

Daniel Olivera traslada que el próximo lunes 25 en la CPP se trasladara toda la plataforma de
AFFUR. 

Lo que se entendió de la última bipartita y se trasladara el próximo lunes 25 en la CPP es lo
siguiente: 

“REUNION DE LA MESA DE NEGOCIACION COLECTIVA BIPARTITA DE 14 DE MAYO DE 2015

En el marco de la negociación colectiva se manejaron diversos escenarios que reflejan en
menor o mayor medida las resoluciones oportunamente adoptadas por el CDC en materia
salarial,  aspecto  sobre  el  cual  manifestaron  interpretaciones  diversas  por  las  partes.  Se
adjuntan los costeos respectivos, con especificación del contenido de cada escenario.

En la instancia del día de hoy las delegaciones gremiales manifiestan su  apoyo al escenario
Nº7. Ante esta situación se acuerda elevar a la CPP los costeos respectivos.

Asimismo la delegación gremial solicita que se eleven conjuntamente las peticiones respecto
al salario vacacional, carrera funcional y concursos. La delegación de la UTHC plantea que el
presupuesto de la UdelaR solicitado alcance el 1,2% del PBI.”

Se abre el debate: 

Se coincide con ya tener el plan de lucha sobre la mesa. Por parte de algunos centros se está en
dudas con esto de que nuestro planteo vaya a la CPP. Por lo que no se entiende ni se comparte
esto como avance (por ejemplo AFFUR FIC). Se entiende que se está en mayor debilidad que
hasta hace cuatro meses atrás. Los compañeros de arquitectura en asamblea también expresan
sus dudas con lo que se salió de la negociación colectiva última. Lo que es preocupante es la
posición  con  la  cuota  alimentación.  La  sensación  general  es  de  tomar  ya  las  medidas.  La
cuestión es definir cuándo y cómo tomarlas.

Se pasa a votar las resoluciones:

Moción 1: (presentada por el Cro Manuel Menéndez)



“Considerando que en el acta de la bipartita del 14/05/15 no figura el consenso alcanzado en
dicha reunión de promover en la CPP la propuesta de costeo de incremento salarial nº7, que
implica un incremento para los no docentes de 1742 millones de pesos, AFFUR EXIGE:

1- Que la CPP apruebe el 25/05/15 la propuesta nº7;
2- Que la bipartita del 26/05/15 se firme un acta donde se explicite que la meta de las

10 BPC  para los grados de ingreso no docente de 40hs semanales son sin la cuota
alimentación y los beneficios personales;

3- Que en la bipartita del 26/05/15 se firme un acta que explicite que: a) se discutirá el
sistema  de  incentivos;  b)  se  avanzara  en  el  resto  de  la  plataforma  de  AFFUR:
creaciones de cargos, concursos, cuota alimentación, retiro incentivado. 
En caso contrario de cualquiera de estos puntos: iniciar medidas de lucha.”
Se pasa a votar:
Por afirmativa: Bienestar; Ingeniería; Veterinaria; Medicina; CCEE; FIC; Humanidades;
Psicología; Of. Centrales; Artes; Odontología; Derecho; ICEF;
Por la negativa: 0
Abstenciones: C. Sociales; 

La moción es aprobada en mayoría 13/14

Moción  2,  próximo  lunes  25  de  mayo  paro  parcial  de  AFFUR  de  12.30  a  17.00hs  para
concurrir a la CPP (presentada por Manuel Menéndez).

Por  afirmativa:  Veterinaria;  CCEE;  Humanidades;  Artes;  Of.  Centrales;  ISEF;  Medicina;
Ingeniería;

Esta moción solo lleva votación a favor porque fue votada en contra posición de otra moción
que planteaba salida gremial para acompañar a la CPP, la cual no supero los votos de esta
moción.

Moción aprobada por mayoría

Moción 3, plenario federal extraordinario para el día martes 26 de Mayo a las 17hs después
de la bipartita a realizarse a las 14.00 en of. Centrales.

Esta moción lleva votación solo afirmativa ya que fue votada en contra posición de otra moción
que planteaba realizar el plenario a las 09.00 previo a la bipartita.

Moción aprobada en mayoría

Moción 4, paro y concurrencia a la Bipartita central desde las 12.30hs hasta que termine.
(Moción presentada por Manuel Menéndez).

Por  la  afirmativa:  Bienestar;  Medicina;  FIC;  CCEE;  Of.  Centrales;  Humanidades;  Psicología;
Artes; Sociales; ISEF;

Negativas: 0



Abstenciones: Derecho; Veterinaria e Ingeniería.

Moción aprobada en Mayoría 10/13

Moción 5, En el marco de que el próximo día 27 de mayo se resolvió paro general de toda la
Educación,  al  cual  nosotros  como  Federación  adherimos,  de  no  alcanzarse  los  avances
previstos  en la  CPP del  día  25/05/15 y  la  Bipartita  del  día  26/05/15,  se pasa  a  votar  el
comienzo  de  las  ocupaciones  a  partir  del  día  28/05/15  con  el  siguiente  cronograma  de
ocupaciones  por  centro  hasta  el  día  sábado  06/06/15  día  en  que  se  realizara  un  CDC
extraordinario. 

Cronograma de ocupaciones:

Jueves 28 Día Jueves 28 de mayo: ocupación de RECTORADO y Facultad de DERECHO.

Viernes 29 viernes 29 Día Viernes 29 de mayo: ocupación de HUMANIDADES.

Lunes 01 Día Lunes 01 de junio: Ocupación de CIENCIAS SOCIALES.

Martes 02 Día Martes 02 de junio: Ocupación de ARQUITECTURA.

Miércoles  03  de  Junio:  Ocupación  de  Medicina  (con  realización  de  Plenario  Federal
ordinario).

 Jueves 04 de junio: Ocupación de Química.

 Viernes 05 de Junio: Ocupación de Odontología. 

Sábado  06  de  Junio:  Realización  del  CDC  EXTRAORDINARIO  EN  SALA  MAGGIOLO  DE
RECTORADO hora 09.00  de la mañana. Edificio central. 

Para acompañar a los centros que están ocupando se plantea salida gremial.

Afirmativas: Bienestar;  Veterinaria;  Medicina;  CCEE;  FIC;  Psicología;  Artes;  Odontología;
Derecho; ISEF; Ingeniería.

Negativas: 0

Abstenciones: Humanidades; Sociales, Of. Centrales

La moción es aprobada en Mayoría 11/14

Informe de secretarias:

Secretaria  internacionales:  informa  la  compañera  Nancy  Kölln  con  aportes  del  Cro  Diego
Calascione, sobre la pasantía organizada CTC (C ENTRAL DE TRABAJADORES de CUBA) por la en
la cual  participaron desde los días 26 de Abril  al  10 de Mayo realizada en la  ciudad de la
Habana,  CUBA.  La  compañera rinde  informe escrito  de lo  actuado.  Y  se  complenenta  con
informe oral del compañero. En suma la activdad cubrió ampliamente las expectativas en todos
los sentidos. Es un honor que el plenario federal depositara su confianza en la participación de
esta experiencia formativa. De la cual se asume la responsabilidad de, atraves de talleres o



charlas, tratar de trasaldar la experiencia y lo aprendido. Junto con ello se presentan materiales
graficos como afiches y libros para la bilbioteca sindical. 

Discusión  del  tema:  el  federal  entiende  que  fue  justa  la  resolución  que  se  enviara  a  lso
compañeros a participar de esta instancia formativa. Debería estudiarse, enviar compañeros
jóvenes a estas instancias para la formación y aprendizaje que se necesita para fortalecer la
federación. Por otro lado, se saluda la presentación de un informe tan completo y por escrito,
cosa que no se veía desde hace muchos años. Eso demuestra la seriedad con que se tomo la
tarea.

COMISION FISCAL:

Solicita se deje constancia en actas que el informe del secretario de finanzas Federico Barrera
debe incluir:

1- Existe una diferencia de $10.000 que encomienda a esta comisión encuentre su origen;
2- La comisión fiscal recibió la documentación del año pasado el dia 20 de abril (junio

2014 en adelante);
3- Entrega la documentación correspondiente al mes de abril 2015 sin revisar ni registrar;
4- Deja encomendado a comisión fiscal el informe de “partidas a rendir cuentas”.

Pit cnt:

Informa Luis Diosy, informa sobre la discusión de la Mesa Representativa. 

Dia  15,  16  y  17  de  junio  será  el  próximo  congreso.  Se  debería  de  citar  un  plenario
extraordinario para definir propuestas para elevar al mismo. 

Se están dando situaciones de desempleo con cierre de fábricas preocupantes. Situación de
crisis real.

El compañero de relaciones internacionales de marcha patriótica participo para dar su solicitud
económica. No se le dio importancia.

11 de mayo paro parcial de PIT CNT. De 9 a 13hs.

CSEU:

El próximo 27 de mayo paro nacional de la CSEU  con movilización El próximo 25 de mayo se
aria un nuevo encuentro para definir las características del paro.

Asuntos sociales: 

Se informa sobre el convenio odontológico, Ernesto Ojeda. Se planteara mas adelante informe
escrito como se ha venido realizando hasta ahora.

Secretaria de Actas, Asuntos Sociales y Culturales de AFFUR

 


